

Ensayo

Nombre del Alumno: Clarita Del Carmen López Trejo

Nombre del tema: los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual análisis y propuesta

Parcial: 1er parcial

Nombre de la Materia: legislación en salud y enfermedad

Nombre del profesor: Lic. Víctor Manuel Nery Gonzales

Nombre de la Licenciatura: Lic. Enfermería

Cuatrimestre: octavo cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración

Pichucalco, Chiapas a 15 de enero del 2022



ENSAYO

**LOS CAMPOS DE ACTUACIÓN
Y DESARROLLO PROFESIONAL
EN EL MOMENTO ACTUAL
ANÁLISIS Y PROPUESTA**

Introducción

Para comenzar vamos a ver un tema muy importante ya que es parte de un campo de actuación en el desarrollo profesional en el momento actual de análisis y propuesta ya que es el trabajo de enfermería.

Ya que se podrá ejercer su prácticas profesionales de manera independiente y en las instituciones de salud dentro de las siguientes ejes del cuidado: asistencial (hospitales, escuelas, empresas e guarderías). En los campos de actuaciones basadas en el desarrollo profesional ahí un proceso de enfermero para poder realizar ciertas profesiones como la valoración del paciente, diagnóstico, planeación, ejecución y evaluación del cuidado. **(Andrade 2003)**

También hablaríamos de una profesión polifacéticas es decir estará basada en el conocimiento que se emplea en el servicios hospitalario incursivo a distintos campos.

Como podemos ver enfermería emplea un papel muy importante en ciertos modos porque se empeña dentro del equipo de salud un lugar privilegiado, pues entre otras razones permanece la mayor cantidad de tiempo junto al paciente y su familia. Su campo de acción abarca todas las etapas de la vida, desde el nacimiento hasta la muerte, adecuándose constantemente a las necesidades de cada grupo.

Según la encargada, para grupo INS este año ha sido definido como el año de la prevención, donde se pretende liderar un proceso estratégico en beneficio del país.

El enfermero debe estar dotado no solo de aquellos conocimientos y habilidades que favorezcan el desempeño profesional, sino de los valores éticos, la sensibilidad humana y el respeto a las personas que necesitan de los servicios de enfermería".

Ya que La etapa Profesional de la historia del cuidado es el momento en el cual la enfermería se consolida, va a desarrollar un cuerpo de conocimientos propio y una responsabilidad definida en la atención a la salud de la población. Desde que Florence Nightingale determinó la necesidad de la formación específica de las enfermeras. **(Abaunza, M. (2007).)**

Los campos de actuaciones en bases al desarrollo profesional entran lo que es La concepción del ser humano. Ser tridimensional: unidad compuesta por cuerpo y espíritu que se manifiestan conjuntamente; además esta unidad es eminentemente social, de manera que se le considera bajo estos tres aspectos: fisiológico, psicológico y social.

Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual. Análisis y propuestas.

El trabajo de enfermería en el área administrativa de esta institución tiene muchas funciones, entre ellas, analizar estadísticas nacionales para llegar en materia de salud a la población en general, además se gestan estrategias de prevención en temas como seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral, expresó la enfermera. **(Francisco Gonzales Rodríguez 2010)**

Según la encargada, para grupo INS este año ha sido definido como el año de la prevención, donde se pretende liderar un proceso estratégico en beneficio del país.

“En este particular no se está abordando una estrategia comercial, sino que basados en estadísticas de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) y el Ministerio de Salud, queremos dar importancia a las dos primeras causas de muerte en el país como lo son el cáncer de mama, próstata y estómago, así como los infartos al miocardio y con esto, apuntar a una prevención con campañas que atiendan a una detección temprana”

Esta campaña se enfocará en ejecutar acciones de salud en zonas vulnerables, donde de acuerdo a las diferentes estadísticas nacionales, enfermería se acercará a realizar chequeos generales gratuitos, para de esta manera, prevenir y educar acerca de los diferentes factores de riesgo e incidir en la buena salud de los costarricenses.

Ya que va relacionada con una relacionada con una profesión polifacética porque enfermería se destaca por ser una profesión polifacética que no debe enfrascarse en un servicio hospitalario, por el contrario, se debe tomar provecho de la cantidad de conocimientos e incursionar en distintos campos, mencionó la **(Dra. Herrera)**.

Los campos que menciona ahí dicha persona se enfoca más a lo que es campos de acción las egresadas se pueden desempeñar en las siguientes áreas del mercado laboral a nivel nacional e internacional:



- 1.-Asistencial: brindar cuidado a las personas, familias y poblaciones en los diferentes niveles de atención de los Sistemas de Salud.
- 2.-Educativo: liderar el rol educativo en diferentes escenarios de la educación para enfermería desde el nivel técnico hasta el Superior.
- 3.-Gerencial: desarrollar habilidades administrativas y gerenciales en diferentes organizaciones de salud.

4.-Investigativo: generar investigaciones propias para la disciplina de enfermería e interdisciplinariamente, que contribuyan a la solución de problemas en salud.

Las asistencia clínicas van relacionada con lo que es la administración es decir la función administrativa dentro de enfermería encontramos este proceso administrativo siguiendo las bases del proceso de enfermería, en relación a esto encontramos las fases de planeación, organización, selección del personal, dirección y control y el propósito de la investigación de la enfermería es mejorar el cuidado de la salud. **(TRILLAS 2010)**

Esta investigación también refleja la perspectiva de la profesión en su aspecto más tradicional.

Los profesionales de enfermería tienen unos campos de acción los cuales son unos espacios en donde estos se desenvuelven teniendo en cuenta que dicho campo debe ser congruente con la formación académica recibida.



(Asistencial: clínica o domiciliaria, Administrativo, Docencia e Investigación).

La asistencia domiciliaria comprende los servicios y los productos proporcionados a los pacientes en su hogar que son necesarios para mantener, recuperar o fomentar su bienestar. Su objetivo principal radica en los individuos y sus familias.

El propósito de la investigación de la enfermería es mejorar el cuidado de la salud.

Esta investigación también refleja la perspectiva de la profesión en su aspecto más tradicional.

Existen dos enfoques principales para abordar los distintos aspectos de la investigación de enfermería.

Estos enfoques se originan a partir de diferentes doctrinas y utilizan distintos métodos para la recogida y análisis de datos.

En base a La asistencia domiciliaria comprende los servicios y los productos proporcionados a los pacientes en su hogar que son necesarios para mantener, recuperar o fomentar su bienestar. Su objetivo principal radica en los individuos y sus familias. **(MARIA DEL PILAR MC GRAW HILL 1998)**



Conclusión

Como pudimos ver fue un tema de mayor importancia ya que es parte fundamental en la profesión de enfermería y en el campo que lo rodea, en base a la enfermería es al igual bases importante ya que es parte de una administración con diversas funciones y unas de ellas es analizar estadísticas nacionales para llegar en materia de salud a la población.

Ya que se basa como básicamente en estrategias de prevención en temas como seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral, expresó la enfermera que van relacionada con muchas actividades administrativas que realiza enfermería desde los cargos directivos hasta la enfermera asistencial, desde las enfermeras docentes (en las Universidades) a aquellas que desempeñan su labor en centros de Salud Pública o Comunitaria.

Unos de los requisitos primordiales en base a lo que es la enfermería es ser profesional y moral en la toma de decisiones, organizada y responsable e Apoyar y fomentar la investigación en la búsqueda de nuevas formas de desarrollo organizacional. Conocer e incorporar tecnología adecuada para alcanzar los objetivos en materia de salud y específicamente de la atención de enfermería.

También vimos lo que es una profesión polifacética y nos dio entender es aquel que puede mostrar varias caras.

Y aplicándolo en enfermería se destaca por ser una profesión polifacética que no debe enfrascarse en un servicio hospitalario, por el contrario, se debe tomar provecho de la cantidad de conocimientos e incursionar en distintos campos”

Y que está autorizado para ofrecer una amplia gama de servicios de atención en salud, los cuales pueden incluir: Tomar la historia clínica del paciente, llevar a cabo un examen físico y ordenar procedimientos y pruebas de laboratorio.

Bibliografía

TIPO TITULO AUTOR EDITORIAL AÑO. Libro LEGISLACION SOBRE SALUD SINA UTOR EDICIONES ANDRADE. 2003

Libro LEGISLACION EN ENFERMERIA FRANCISCO GONZALEZ RODRIGUEZ TRILLAS 2010

Libro ETICA Y LEGISLACION EN ENFERMERIA MARIA DEL PILAR ARROYO GORDO MC GRAW HILL 1998.

Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

<http://biblio.juridicas.unam.mx>.

Achury, D. (2006). Historia del cuidado y su influencia en la concepción y evolución de la enfermería. Inv. Enf. Bogotá (Colombia).

Recuperado de: file:///C:/Users/mauricio/Downloads/71-2.